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本报讯（记者 倪自放）
12月2日下午，成龙受聘长影总
导演，这标志着享誉国际的华
语知名影星成龙与新中国第一
家电影制片厂展开合作，双方
合作的第一个项目是长春籍知
名演员刘烨执导的一部电影。

现场，长影集团（长春电影
制片厂）与成龙签约，并颁发总
导演聘书。成龙与长春、长影的
缘分颇深，他主演的《醉拳Ⅱ》

《新宿事件》等影片曾在长春取
景拍摄，2011年，在长影集团领
衔出品的历史巨制《辛亥革命》
中，成龙担任总导演，并出演了

重要角色黄兴，为《辛亥革命》
的成功做出了贡献。

长影作为新中国第一家
电影制片厂，几十年来，拍摄

《白毛女》《英雄儿女》等故事
影片1000多部，译制各国影片
1000多部，向全国输送大批优
秀人才，被誉为“新中国电影
的摇篮”。

据长影集团方面介绍，成
龙此次受聘长影集团总导演并
无具体聘期，此前双方已经有
较长时间的合作，今后将更进
一步加强全方位合作，推出更
多受观众喜爱的佳作。成龙介

绍，受聘长影集团总导演之后
的工作计划还在商讨中，第一
个项目暂定为刘烨的导演处女
作。演员刘烨与成龙一起出席
了当天的签约仪式，刘烨是从
长春走出去的知名影视男星，
目前刘烨正在筹备自己的第一
部电影导演作品，刘烨说：“这
部影片的故事来自‘鬼吹灯’，
名字叫《摸金诀》，我当导演，成
龙大哥担任监制。”

目前，担任长影集团总导
演的还有著名导演雷献禾，他
的代表作有《离开雷锋的日子》

《大雪无痕》等。

成成龙龙受受聘聘长长影影担担任任总总导导演演
首个项目是监制刘烨导演处女作

多多部部剧剧被被““退退片片””？？还还是是大大家家猜猜错错了了？？
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“退片”是真还是传闻？

本月在爱奇艺等平台上线播
出的《海上牧云记》，其实早在去
年年中就已经杀青，当时长版片
花曝光后，不少业内人士认为它
将成为湖南卫视的开年大剧。但
是，直到今年10月，《海上牧云记》
的播出一直没有定档，随即有传
闻称该剧被湖南卫视“退片”，11月
的网播消息传出后，坐实了“退
片”传闻。该剧导演曹盾接受采访
时承认“退片”说，他解释，“退片是
由于后期制作超出预计时间。”

正在优酷播出的《将军在上》
也曾陷入“退片”疑云。之前有消息
称江苏卫视认为《将军在上》整体
故事偏弱，所以“退片”。随后，《将
军在上》的投资方兴格传媒联合多
家单位发布声明，称该剧品质上
乘，得到多家卫视认定。不过，这份
声明并未正面回应江苏卫视是否
退片的关键问题，该剧最终也并未
在卫视播出，而是选择了网播。

最让观众意外的是，范冰冰
主演的大剧《赢天下》也引来“退
剧”传闻。对此，该剧出品方唐德
影视公司发表官方声明驳传言，
称《赢天下》还未与任何电视台签
署播出协议，不存在遭退剧之说。

被指“退片”有原因

如今，《赢天下》尚未开播，但
《海上牧云记》《将军在上》都已经
上线。不少观众从剧中寻找蛛丝
马迹，想知道这些作品为什么会
被挂上“退片”标签。

在之前的传闻中，《海上牧云
记》被退片有两点原因，一是该剧
发布的第一版尝鲜片花可见制作
精良，但最后成片却与预告不符；
另一个原因是集数太长，注水严
重。在该剧开播后，制作、画质与
片花不符的传闻被证实只是谣
传，《海上牧云记》的大片质感获

得大量赞誉，“波澜壮阔、气势恢
宏的开场直扣眼球，随便一个截
图都可以当大片看”。

但是，该剧的节奏也让观众
吐糟“怪不得电视台受不了”。然
而，卫视对于电视剧节奏有不同
的判断。如今，网络播出用第一天
就更新12集的方法避开了“很多
集都见不到主角登场”的尴尬，但
这对于传统电视台来说，显然是
很难实现的。

而《将军在上》上线后，观众
也不难发现该剧“更适合网播”的
原因所在。除了男女主角的感情
戏，该剧的表达方式也跟一般荧
屏古装剧不同，高饱和度色彩和
鼓风机的大量运用，在观众眼中
也确实更适合网络。

电视台“后悔了吗”?

尽管《海上牧云记》《将军在
上》遭遇所谓“退片”，但也有不少
观众追剧追得入迷。而且，《海上
牧云记》口碑还一路上扬，如今网
友打分高达8 . 2分，观众好奇电
视台“后悔了吗”。

《海上牧云记》如今得到观众的
肯定，作者今何在坦言无须因被“退
片”感到遗憾。他表示，现在很多人
都习惯上网看剧，“而且像《海上牧
云记》这样的剧，故事比较抓人，现
在弹幕都经常哀号一片，说又没的
看了。如果真在电视台一天两集慢
慢播，可能有的观众会急死。”在今
何在看来，只要是好剧，网播的口碑
与传播量未必会比上星差。

其实，从电视台的角度来看，
“退片”也许并非观众简单理解的
“质量不达标”，而是有多重因素
的考量。如今，由于受到集数的限
制，电视台对古装剧的选择更谨
慎。有分析称，未来资本对高质量
剧集的追逐将会更加激烈和集
中，无论是剧方还是播出方，要在
竞争中求生存，目标其实是一致
的——— 用好剧说话。

如今，观众已经逐渐接受了播出平台的多样化，以前吃完
饭一家人守候在电视机前等新剧更新的习惯虽然也在，但视
频网站的兴起也让很多人渐渐把更多目光投放到网络点击
中。而且，网剧跟传统电视剧的不同之处也渐渐显现出来。跟
传统荧屏电视剧相比，网剧内容更多样、表达更活泼、总体感
觉网感更强，因此吸引了不少观众。可以看出，网剧的这些创
新方向给电视剧创作提供了更大的空间，庞大的用户群体也
为电视剧带来了更多关注度。因此，对制作方来说，只要精确
把握观众需求，就有机会“赢”——— 即使作品不一定适合电视
播出，但还有海量的网络观众能为作品的好看与否作出判断，
可以说是“东方不亮西方亮”。

在《海上牧云记》作者今何在的微博里，有网友这样评论：
“有缺点没关系，但我能看到努力和诚意，没有敷衍。”的确，每
一部电视剧多少都会有一些缺点，但只要有努力和诚意这样
的闪光点，观众真的能看到。 (莫斯其格)

网网剧剧已已成成气气候候

今年，多部在题材、阵容等方面“卖相”不错的电视剧陷入“退片”传
闻困扰，包括《海上牧云记》《将军在上》等，甚至包括本被视为“剧王”候
选的《赢天下》。如今，《赢天下》否认了传闻，而《海上牧云记》《将军在
上》都已经改换平台，在视频网站上线，而且在网络点击量方面都有不
俗的成绩。其实，对作品来说，只要是好剧，就不用怕“退片”标签——— 观
众不会仅用“标签”来判定剧的好坏。

12月2日，成龙接受长影集团董事长赵彪（右）聘书。 据新华社
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